

Newsletter de juillet 2019

Avant de partir en vacances, faisons le point sur nos actions du premier semestre et nos projets pour la rentrée.

Résumé du premier semestre

En janvier 2019, nous avons réalisé un colloque à la Sorbonne-Malesherbes « **L'éducation, vecteur du projet européen** », avec de prestigieuses interventions, enregistrées et diffusées sur notre site et par DVD, grâce à la coopération de Radio-Altitude – pour se procurer le DVD : <contact@aede-france.org> .

De janvier à mai 2019, nous avons effectué des **formations européennes pour les enseignants** de certaines académies, à la demande des DAREIC (délégués académiques aux relations européennes, internationales et à la coopération) et de certains conseils départementaux.

Nous avons réédité le jeu **Euro-Culture** avec trois versions linguistiques : français-anglais + allemand, espagnol ou italien et nous en proposons la vente ou la mise à disposition pour les établissements scolaires, les centres sociaux, les associations... Renseignements contact@aede-france.org

En mars 2019, nous avons signé un partenariat avec la **Fédération française des Maisons de l'Europe**.

En avril 2019, nous avons reçu l'accréditation « **Club français pour l'UNESCO** ».

Nous avons organisé un stage européen, à Bruxelles, du 8 au 12 avril 2019 : « **Fiers d'être enseignants, fiers d'être Européens, fiers d'enseigner la citoyenneté européenne** ».

Nous avons participé au jury du « **Prix HIPPOCRENE d'éducation à l'Europe** » et à la remise des prix aux lauréats, au Parlement européen, à Strasbourg, le 28 mai 2019.

Début juin, nous avons participé au **European Civic Forum** <http://civic-forum.eu/> Suite à ces journées de débat, nous avons adressé au Président de la République et à ses ministres la lettre rédigée collectivement pour le soutien financier du programme « Droits et valeurs », qui va succéder au programme « L'Europe pour les Citoyens » (lettre téléchargeable sur le site, onglet L'ASSOCIATION => Newsletter).

L'AEDE-France était également présente à l'université d'été du **Youth and Global Citizenship**

<https://www.coe.int/en/web/north-south-centre/mediterranean-university-on-youth-and-global-citizenship>

Le 15 juin 2019, au Centre européen pour la jeunesse du Conseil de l'Europe, nous avons accueilli les présentations de Laure Guilmer « **La Française de Tienanmen** » et de Jean-Pierre Doumeyrou « **Au retour de Séoul** » à la suite de notre réunion de conseil national et en partenariat avec la Maison de l'Europe de Strasbourg-Alsace.

En ces périodes difficiles, nous avons besoin de rassembler toutes les forces pour la protection des valeurs de la démocratie, de l'état de droit et du respect mutuel. Profitez de ce rappel pour renouveler votre adhésion (si ce n'est pas déjà fait...) !

Projets pour la rentrée

1. Formations à destination des enseignants

Comme en 2018-2019, nous proposons aux DAREIC de nos académies des formations pour enseigner la citoyenneté européenne de manière interactive et attractive.

2. Aide au montage de projets européens

L'AEDE-France est présente dans le réseau national des développeurs Erasmus+ et, à ce titre, est habilitée à intervenir auprès d'éventuels porteurs de projets pour les aider dans les différentes étapes de leurs démarches.

3. Interventions dans les établissements ou les associations

L'AEDE-France est agréée par le Ministère en tant qu'« association complémentaire de l'enseignement » et ses interventions sont gratuites pour ses adhérents ; sur demande, nous établissons le programme en concertation avec les enseignants ou les éducateurs.

4. Concours #MEGA : La jeunesse s'engage pour l'Europe des citoyens

Pour les jeunes de 8 à 18 ans : par groupes de 3 à 5, accompagnés par un adulte-référent, réalisez une vidéo de 3 minutes maximum, pour **illustrer votre vision d'une Europe pour tous « great for all » #MEGA.**

Inscription en ligne sur <http://www.aede-france.org> à la rubrique *Concours #MEGA / Europe des citoyens*, entre le 2 septembre à midi et le 9 novembre 2019 à minuit.

5. Erasmus Days : 10, 11 & 12 octobre 2019

Différentes manifestations dans nos régions et projet d'une représentation de la pièce de Catherine Guibourg « **Nous, le peuple européen : 6 personnages en quête d'Europe** » à destination des lycéens ; date et lieu seront précisés à la rentrée ; tenez-vous en alerte !

6. Séminaire européen SLICE : pour construire un projet innovant

Comment faire émerger, de manière collaborative, un imaginaire commun autour de la représentation du citoyen européen par des écoliers de 7 à 11 ans de plusieurs pays de l'Union ?

Bruxelles, du 4 au 6 décembre 2019, sur invitation. Renseignements : contact@aede-france.org

7. Projet d'une année scolaire européenne

Relancer l'Europe avec une école nouvelle et inédite, incluant une année scolaire européenne.

https://www.change.org/p/maire-france-mailhos-relancer-l-europe-avec-ses-citoyens-avec-une-%C3%A9cole-nouvelle-et-in%C3%A9dite?recruiter=3862240&utm_source=share_for_starters_page&utm_medium=i_gmail&utm_campaign=dress_book&utm_term=Search%3ESAP%3EFR%3EBrand%3EProper%3EEexact&recruited_by_idO046e10-92bf-11e9-9771-c30d7e9b1af5

8. Inscriptions pour le stage européen d'avril 2020

« **Fiers d'être enseignants, fiers d'être Européens, fiers d'enseigner la citoyenneté européenne** », à Bruxelles du 20 au 25 avril 2020, stage éligible aux bourses ERASMUS+ KA1, soit en anglais, soit en

En ces périodes difficiles, nous avons besoin de rassembler toutes les forces pour la protection des valeurs de la démocratie, de l'état de droit et du respect mutuel. Profitez de ce rappel pour renouveler votre adhésion (si ce n'est pas déjà fait...) !

français => Bien préciser le choix de la langue au moment de l'inscription, en ligne sur <http://www.aede-france.org> Inscriptions ouvertes du 2 juillet 2019 au 9 avril 2020

9. Relancer le site Deutsch Fans

L'AEDE-France soutient l'équipe qui travaille à la remise en ligne du fameux site bilingue Deutsch Fans... à suivre !

10. Programme Cinéma

Un autre beau projet : en partenariat avec <https://eurafriclip.com/> l'AEDE-France envisage de participer au Festival de juin 2020, au studio des Ursulines...
